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РЕКЛАМА

Тоншаевская и Пижемская школы, несмотря на 
проходившие в летний период капитальные ре
монты, 1 сентября распахнули двери и приняли 
своих учеников.

Школы выглядят «помо
лодевшими», так как в 
том и другом образо
вательных учреждениях подоб

ные капитальные ремонты не 
проводились со дня строитель
ства, с начала 70-х годов.

В Тоншаевской школе мы по
бывали накануне 1 сентября, а 
в Пижемской - на прошлой не
деле, 19 сентября.

Какие изменения произош
ли за лето? С этим вопросом 
мы обратились к директору Пи
жемской средней школы Гали
не Витальевне Безденежных 

- Отрадно, что в наше время 
выделены значительные сред
ства на проведение капиталь
ных ремонтов, что и до нашего 
района, до нашего поселка 
дошли программы софинанси- 
рования по ремонту образова
тельных учреждений, что мы 
попали в одну из них. Есть, ко
нечно, определенные издерж
ки, трудности, но конечный ре
зультат радует.

В течение лета была пере
крыта крыша, сделали ее 
очень хорошо. Вначале, прав
да, работе мешала погода, шли

сильные дожди. Замену кров
ли выполнили строители ООО 
«Арстройком» (г. Ардатов).

Заменой старых деревянных 
окон на пластиковые стеклопа
кеты занимались две организа
ции: ООО «Строительное 
дело» (г. Нижний Новгород) и 
ООО «Агро-Север» (г. Шаху- 
нья). Всего заменено 132 окна 
- это окна во всех учебных каби
нетах, спортзале и частично в 
коридорах первого и второго 
этажей. Школа построена в 
1970 году. Последний ремонт 
проводился в 1992 году - меня
лись окна, но в ту пору они были 
плохого качества. Сейчас, ко
нечно, не сравнить: красиво, 
тепло и удобно в пользовании. 
Вид совершенно другой.

В связи с заменой окон про
вели декоративный ремонт в 
кабинетах. Выполняли его сво
ими силами, в том числе роди
телей. В очередной раз благо
дарим их за понимание и учас
тие в ремонте. В таком содру
жестве с ними приятно рабо
тать.

За лето был проведен основ
ной объем работ. Сейчас ре

монт еще продолжается, но 
учебному процессу он не меша
ет, так как ведутся наружные 
работы.

Ремонтируется крыльцо на 
центральном входе. Оно несет 
двойную функцию, помимо 
центрального входа является 
еще прогулочной площадкой 
для учащихся начальных клас
сов.

На протяжении нескольких 
лет мы пытались его ремонти
ровать, но оно находилось уже 
в аварийном состоянии, и тре
бовались его капитальный ре
монт и замена лестничного 
марша. Новое крыльцо обеща
ет быть хорошим, с бордюрами 
Лестничный марш будет состо
ять из наборных ступеней и 
иметь пандус. В соответствии с 
требованиями пожарных пла
нируется установка новой вход
ной двери - металлической.

Также в конце сентября бу
дут установлены новые меж
этажные двери. Есть надежда 
на то, что будет проведено час
тичное переоборудование пи
щеблока.

Предстоит сделать еще мно
гое по приведению нашей шко
лы в соответствие с новыми тре
бованиями. И мы надеемся на 
проведение дальнейших пре
образований.

Фото автора.ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

Подписка - 2013

ОБРАЗОВАНИЕ

«Учитель начальной 
школы XXI века» - так на
зывалась областная кон
ференция, которая прохо
дила в Нижегородском ин
ституте развития обра
зования.

О т нашего района в ней 
участвовали учителя 
начальных классов 
Ошминской средней школы: 

Е. В. Селезнева и Н. А. Без
денежных, а также руководи
тель районного методобъе- 
динения учителей начальных 
классов, педагог Тоншаевс
кой средней школы И. В. Лья- 
сова.

Конференция была посвя
щена учебно-методическому 
комплексу Н. Ф. Виноградо
вой.

- Я работаю по этой про
грамме всего третий год, - 
рассказывает одна из участ
ниц нашей делегации Е. В. 
Селезнева. -  А наша Ошмин- 
ская школа учит по ней детей 
уже шестой год.

На конференции особое 
внимание уделялось целям

этого УМ К, системе внедрения 
учебников, их наполняемости 
и другим вопросам, касающим
ся заданной темы. Был пред
ставлен опыт педагогов, кото
рые уже давно практикуют про
грамму Виноградовой.

Поездка получилась полез
ной и познавательной.

Помимо деловой части, пе
дагогов ждала торжественная, 
где собравшиеся могли пора
доваться за себя и своих кол
лег. И мы тоже можем это сде
лать. Потому что учитель на
чальных классов Ошминской 
школы Н. А. Безденежных ста
ла обладательницей второго 
места в областном конкурсе по 
разработке программ по пат
риотическому воспитанию 
младших школьников. Ей были 
вручены, конечно же, цветы, 
диплом и замечательный по
дарок, которому нет цены, - 
электронная книга с материа
лами и дополнительными ре
сурсами по программе Виног
радовой, которая лежит в ос
нове работы награжденного 
педагога.

Н.КИВЕРИНА.

«НЕТ - КОРРУПЦИИ!»
27 сентября 2012 года с 9.00 до 13.00 проводится «горячая 

линия» - «Нет - коррупции!».
Информация о фактах коррупции будет приниматься по те

лефону: 2-16-52.

______________ Елена РЫКОВА_____________________

Результат раду

ф В таких условиях приятно учиться и работать.

♦  На центральном входе будет новое крыльцо.

БЛАГОДАРИМ

Спасибо«Скорой 
помощи»!

Я на пенсии, мне уже немало 
лет, здоровье слабое. Вот и прихо
дится частенько вызывать «Ско
рую помощь». Наша деревня Шир- 
та прикреплена к Пижемской 
больнице, поэтому «Скорая по
мощь» приезжает оттуда.

Хочу выразить огромную благо
дарность всему коллективу «Ско
рой помощи» Пижемской больни
цы. Медики всегда приезжают ко 
мне оперативно, никогда не отка
зывают. Спасибо им за это боль
шое! Пусть будут здоровы и счаст
ливы!

М. А. Кпешнина,
д. Ширта.* * * * *

Мне 84 года и приходится часто 
вызывать «Скорую помощь».

Хочется через газету поблагода
рить врача-терапевта Тоншаевской 
больницы Екатерину Анатольевну 
Кодолову, фельдшеров «Скорой 
помощи» Романа Григорьевича Го
голева, Ларису Юрьевну Шарову и 
Евгению Сергеевну Маштакову за 
внимание, оперативность и гра
мотный подход к своему делу.

Желаю вам крепкого здоровья 
и благополучия. Храни вас Господь!

С сердечной благодарностью 
А. В. Кудряшова, 

___________________п.Тоншаево.

В ПОДАРОК- 
ЭЛЕК1Р0ННАЯ КНИГА
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ЖИЗНЬ РАЙОНА
МИНИ-ФУТБОЛ

ВОПРОСЫ ГЛАВНОМУ
ВРАЧУ
На вопросы, посту

пившие в редакцию от 
наших читателей, от
вечает главный врач 
района М. Г. Магомедов.

На весь наш район работа
ет всего лишь один врач-гине
колог. Хотелось бы узнать, 
предвидится ли у нас появле
ние хотя бы еще одного такого 
специалиста?

На родильное отделение по 
количеству имеющегося у нас 
коечного фонда (шесть коек) 
полагается один врач-гинеко
лог. Поскольку в Пижемской 
больнице роддом зак- ^  ^  1 
рыт, в районе рабо- X  
тает один акушер- S  На Рооиль-
гинеколог в Тон- 
шаевской боль
нице. Она ве
дет на ставку 
прием в поли
клинике, на 
0,25 ставки ра
ботает в роддо
ме и столько же __
получает за рабо- ’г^ '  ”  больнице "  ”  ^  i  октября по 28
ту по гинекологии в %  ' января будет прохо-
хирургическом отделе- ^ ^ д и т ь  обучение клиничес

кой эндоскопии в Нижегородс-

миолог Тоншаевской больницы 
Светлана Анатольевна Хала- 
медик. Ее учеба в Нижегородс
кой медакадемии началась 10 
сентября и продлится до 28 
декабря.

В Тоншаевской больнице 
перестали проводиться УЗИ 
брюшной полости и ФГС. Бу

дет ли их возобновление?
С 23 сентября нача- 

v  лось обучение в Ни- 
v. жегородской меда-

• ...............  УЗИ
полос- 

врача-тера- 
Тоншаевс- 
больницы 
Вавилова, 

учеба про- 
до 28 дв

ое

нии. То есть если мы возьмем 
еще одного гинеколога, его зар
плата будет слишком мала.

Раньше в лаборатории Тон
шаевской поликлиники можно 
было сдать анализы на более 
узкие исследования. Но в свя
зи с тем, что не стало врача- 
лаборанта, их теперь не про
водят. Появится ли у нас в ла
боратории врач-лаборант?

Специальное профессио
нальное обучение лаборатор
ному обследованию в данный 
момент проходит врач-эпиде-

кои медакадемии врач-хирург 
Тоншаевской больницы С. В. 
Кардаков.

Возможно ли у нас проведе
ние УЗИ по гинекологии?

В настоящее время у нас как 
раз проходит обучение данно
му виду УЗИ в Кировской меда
кадемии акушер-гинеколог Тон
шаевской больницы Т. Н. Аших- 
мина. Ее учеба началась 17 
сентября и продлится четыре 
месяца.

Записала Н. КИВЕРИНА.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В г. Дзержинске прошло первенство области 
среди сельских женских команд по мини-футбо
лу. В нем приняли участие футболистки из д. Га-

ти соревнования являют
ся традиционными и про- 

_  водились уже шестой раз. 
Во всех предыдущих состязани
ях наша команда «Зенит» была 
в пс

этом году для участия в 
первенстве прибыли восемь 
команд из разных районов об
ласти. Все они были разделе
ны на две группы.

Первую игру наши спорт
сменки проводили с командой 
Первомайского района. Имея 
полное преимущество и ведя в 

2:0, в концовке мы упус-счете 
тили 
со счетом

победу, и игра закончилась 
ютом 2:2. Здесь надо ска

зать, что этому есть свое оправ
дание. Дело в том, что «Зенит» 
- давно уже не школьная ко
манда, и собраться вместе для 
тренировки нет возможности. 
Поэтому нам удается встре
чаться только на турнирах. Пос
ледний раз мы принимали уча
стие в кубке области по пляж
ному футболу, который прохо
дил в июле этого года.

Следующие две игры в груп
пе наши футболистки проводи
ли с девушками из п. Тонкино и 
г.Сергач. Игры закончились 
убедительной победой «Зени
та» - 3:1 и 6:2 соответственно. 
И только в финале, при равной

игре и не совсем справедливом 
судействе, наши спортсменки 
уступили команде «Спарта» из 
г. Навашина, нашему давнему и 
неудобному сопернику, завое
вав таким образом второе ме
сто в турнире.

Наша команда выступала в 
следующем составе: Саша Ко
нонова, студентка четвертого 
курса Нижегородского коллед
жа культуры, признанная луч
шим игроком турнира; Маша 
Кудрявцева, учащаяся 11-го 
класса Тоншаевской школы, 
признанная лучшим нападаю
щим турнира; Даша Кудрявце
ва, учащаяся школы-лицея 
«Центр одаренных детей» 
г. Нижний Новгород, Маша Ми- 
рянгина и Катя Горева, учащие
ся Гагаринской школы.

В. КУДРЯВЦЕВ.

Удивительные люди 
с безграничными возможностями
В Паралимпиаде в Лондоне участвовали 14 нижегородцев, 

10 из них завоевали 15 медалей разного достоинства
20 сентября 2012 года в Кремле Губернатор Валерий Шанцев 

встретился с призерами и участниками XIV летних Паралим
пийских игр в Лондоне. В рамках встречи глава региона вручил 
спортсменам памятные подарки и грамоты от регионального 
Правительства.

|о словам Валерия Шан
цева, четырнадцать ни
жегородских спортсме

нов участвовали в Паралимпий
ских играх, десять из которых 
привезли пятнадцать медалей. 
«Про этих ребят можно расска
зывать часами. Наши паралим
пийцы - это удивительные люди 
с безграничными возможнос
тями. У них можно поучиться 
желанию жить и доказать всем 
и, прежде всего себе, что я могу. 
Эти ребята - наша спортивная 
гордость, - заявил Валерий 
Шанцев. -  Уникальная история 
у пловца Алексея Лыжихина из 
рабочего поселка Шатки. В 
2010 году он начал активно за
ниматься плаванием в ФОКе 
«Атлант», а уже через два года 
впервые принял участие в Па
ралимпиаде и стал серебря
ным призером на дистанции 50 
метров на спине».

В свою очередь, тренер 
спортсмена Владимир Смолин 
поблагодарил Валерия Шанце
ва за поддержку инваспорта в 
регионе. «Губернаторская про
грамма ФОКов реально рабо
тает в регионе, развивая не 
только массовый спорт, но и 
мастерство профессиональных

спортсменов. Алексей Лыжи- 
хин доказал это. Кстати, в Лон
доне многие у нас интересова
лись нашими ФОКами», - отме
тил Владимир Смолин.

Кроме того, в рамках встре
чи Валерий Шанцев обсудил со 
спортсменами и тренерами 
актуальные проблемы разви
тия инваспорта в регионе. «Се
годня необходимо подумать о 
строительстве нового центра по 
паралимпийским видам 
спорта, который должен быть 
оснащен всем необходимым 
оборудованием как медицинс
ким, так и спортивным. Также 
нужно поднимать материаль
ную базу некоторых видов 
спорта. Это, прежде всего, лег
кая атлетика», - подчеркнул Гу
бернатор.

По словам спортсменов и 
тренеров, встреча прошла в 
теплой и дружеской атмосфе
ре.

«Очень хороший прием по
лучился, ничем не хуже, чем у 
Владимира Владимировича. 
Победа далась тяжело, поэто
му вдвойне приятнее было, ког
да дома нас так тепло встрети
ли», - отметил паралимпийский 
чемпион по футболу Александр

Кулигин.
«У нас был прием в Кремле 

с Президентом, но там все ка
кое-то чужое, здесь же все свое: 
свои журналисты, свое Прави
тельство, свободнее и раско
ваннее себя чувствуешь», - по
дытожил Владимир Смолин.

В завершение мероприятия 
паралимпийцы вручили Губер
натору подарки -  сувениры из 
Лондона, а также фигурку хок
кеиста, которую специально 
для главы региона сделали 
юные воспитанники областно
го реабилитационного центра 
для детей и подростков с огра
ниченными возможностями, 
расположенного в Дзержинске. 
Именно в этом учреждении пе
ред встречей с Валерием Шан
цевым побывали спортсмены- 
дзержинцы. Дети во главе с ди
ректором центра Татьяной Ко- 
чуевой поблагодарили своих 
героев за упорный труд и высо
кие результаты, которые мно
гих воспитанников центра вдох
новили на участие в следующих 
играх. «Наши паралимпийцы -  
пример того, что нужно преодо
леть себя, бороться, стараться 
и достигать больших результа
тов, - рассказала Татьяна Кочу- 
ева. - У нас есть группа ребят, 
которые уже являются масте
рами спорта и которые, я ду
маю, в Бразилии будут получать 
медали».

ОФИЦИАЛЬНО
СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО 

СОБРАНИЯ УЧАСТНИКОВ 
ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ

Администрация муници
пального образования рабо
чий поселок тоншаевоТонша-
евского муниципального рай
она Нижегородской области 
сообщает о проведении ОБ
ЩЕГО СОБРАНИЯ УЧАСТНИ
КОВ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННО
СТИ на земельный участок из 
земель сельскохозяйствен
ного назначения с кадастро
вым номером
52:02:0100010:367, располо
женный согласно ориентиру: 
Нижегородская область, Тон- 
шаевский район, уд. Фирсто- 
во, СПК (колхоз) «Коммунар».

Повестка собрания:
- Утверждение списка лиц, 

земельные доли которых мо
гут быть признаны невостребо
ванными, и земельных долей, 
которые могут быть признаны 
невостребованными.

Собрание состоится:
20 ноября 2012 года в зда

нии Тоншаевской районной

администрации по адресу: Ни
жегородская область, Тонша- 
евский район, р.п. Тоншаево, 
ул. Свердлова, дом 2 А, акто
вый зал.

Начало регистрации: в 
14.00

Начало проведения собра
ния: 14.30

С документами по вопросу, 
вынесенному на обсуждение 
общего собрания, можно оз
накомиться до 19 ноября 
2012 года по адресу: Нижего
родская область, Тоншаевский 
район, р.п. Тоншаево, ул. Свер
длова, дом 2 А, кабинет № 15, 
в отделе по управлению муни
ципальным имуществом и зе
мельными ресурсами.

В голосовании могут при
нять участие лица, представив
шие документы, удостоверяю
щие личность, документы, удо
стоверяющие право на зе
мельную долю, а также доку
менты, подтверждающие пол
номочия этих лиц.

ПРИЕМ ГРАЖДАН

Дмитрий Сватковский ответит 
на вопросы граждан

9 октября 2012 года с 14.00 
до 17.00 приемная граждан Гу
бернатора и Правительства 
Нижегородской области прове
дет прием жителей города и 
области. На вопросы нижего
родцев ответит заместитель 
Губернатора, заместитель 
Председателя Правительства 
Нижегородской области Дмит
рий Сватковский

Желающие попасть на при
ем должны предварительно 
подать письменное заявление

и необходимые документы. При 
себе иметь паспорт.

Запись на прием произво
дится с понедельника по чет
верг с 9.00 до 18.00, в пятницу 
с 9.00 до 17.00 (кроме выход
ных дней), обеде 12.00 до 12.48 
по адресу: город Нижний Нов
город, ул. Костина, д.2, каб.16. 
Записаться на прием можно до 
1 октября 2012 года.

Справки по телефонам: 439- 
04-98, 430-96-39
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ПО ТУ СТОРОНУ ЗАБОРА

Иногда кажется, что течение времени в коло
нии остановилось. Но нетI Оно не только не ос
тановилось, а еще и ускорило свой ход до неимо
верных величин.

Вроде бы, только вчера 
участники клуба 
«Блок-пост» собира

лись на свое первое заседа
ние в обновленном составе, 
после долгого перерыва. И 
вот новая встреча. Нашу ко
лонию посетила легендарная 
личность. Бывший офицер 
Главного управления внеш
ней разведки, а ныне гене
рал-лейтенант запаса, член 
правления Ассоциации вете
ранов боевых действий орга
нов внутренних дел, член со
вета по правам человека в ме
стах заключения - Виктор 
Алексеевич Свиридов. Его 
сопровождала коллега по ра
боте подполковник в отстав
ке Галина Александровна 
Сущевская. Сохраняя доб
рую традицию, члены клуба, 
во главе с начальником по 
воспитательной работе 
В.В.Русиновым, и гости воз
ложили цветы к созданному 
своими руками и постоянно 
поддерживаемому в хорошем 
состоянии членами клуба па
мятнику погибшим воинам 
во всех войнах и в горячих 
точках.

И снова, сохраняя дань 
давней традиции, встреча за 
круглым столом с беседой в 
неформальной обстановке на 
животрепещущие темы. 
Виктор Алексеевич коротко 
рассказал о себе, как окан
чивал Череповецкое училище 
радиоэлектроники, о службе 
в Афганистане, о переходе в 
структуру МВД в 90-е годы. 
Но о многих вещах, извест

ных лишь из рассказов кол
лег по работе, он из скромно
сти умолчал. Отметил лишь, 
что о многом, происходящем 
и происходившем в мире, 
очень мало правдивых, дос
товерных сведений. Во мно
гих случаях информация об 
Афганистане, Чечне сильно 
искажена, передергивается. 
О событиях восемнадцатого 
века, порой, мы знаем боль
ше, чем о недавних. Очень 
слабо владеют информацией 
те, кому это необходимо по 
должности, - учителя, исто
рики. Нужно проводить по
стоянную работу по правди
вому раскрытию действий 
наших войск в конфликтных 
регионах. Наибольший ин
терес вызвали вопросы по 
роду его последней деятель
ности - защите прав челове
ка в местах лишения свобо
ды. Виктор Алексеевич отме
тил, что из мест заключения 
люди должны возвращаться 
в общество социально-адап
тированными гражданами. К 
разговору на эту тему актив
но подключились все присут
ствующие, так как у многих 
имелись собственные сужде
ния по данному вопросу. 
Один из участников — быв
ший спецназовец, отметил, 
что иногда в заключении 
оказываются невиновные 
люди, которых осуждают 
лишь за отказ выполнить ка
кое-либо требование работ
ников силовых структур. Го
стям пришлось согласиться, 
что, к сожалению, такого рода

ф На память о встрече.

случаи имеют место быть. 
Сразу же посыпались вопро
сы на острые темы, о судьбе 
В.Квачкова, об инвестициях 
в Чечню, о марше «милли
онов». Особый интерес выз
вала тема боевых льгот. Все 
вынуждены были констати
ровать, что число льготников,

к сожалению, растет, а льго
ты постепенно урезаются. На 
этой нерадостной нотке при
шлось закрыть работу клуба, 
так как пришло время повер
ки. Но все согласились, что 
такие встречи следует про
должать и дальше, ведь они 
помогают всем обрести свою,

более правильную точку зре
ния на все происходящее в 
мире, социально адаптиро
ваться к новой жизни, кото
рая, в конце концов, ожида
ет каждого из находящихся в 
заключении участников этой 
встречи.

УРОК
И снова в нашей колонии восстанавливается 

хорошо забытое старое. То, что раньше созда
вало интерес у учащихся заключенных, но потом 
в толчее дней, было забыто и ушло на второй 
план.

В настоящее время в вос
питании оступившихся 
молодых людей насту

пил кризис идеологии. На 
смену старым парадигмам не 
было создано ничего нового, 
способного заменить изжитое 
старое. У молодежи пропало, 
а у некоторых и не возникало 
никакого желания получать 
какое-либо новое знание, ис
чез интерес к своей истории, 
к своей стране, патриотизм 
ушел в прошлое.

Переломить данную нега
тивную тенденцию старают
ся те, которым небезразлич
но наше настоящее и буду
щее. Это настоящие энтузи
асты своего дела — наши учи
теля и воспитатели. Под не
посредственным контролем 
заместителя начальника по 
воспитательной работе В. В. 
Русинова коллективом учи
телей школы при нашей ко
лонии была проведена первая 
в этом году тематическая 
встреча для учеников по ис
тории нашей Родины. Ее на
звание: «2012 год — год Рос
сийской истории» - опреде
лил одноименный указ Пре
зидента России, посвящен

ный этому году. Действи
тельно, наступивший год оз
наменовался многочислен
ными круглыми датами в ис
тории нашей страны. Донес
ти до всех учеников наше про
шлое в таком сжатом виде v 
попытались наставники 
Светлана Геннадьевна Михе
ева и Марианна Вячеславов
на Жукова провели прекрас
ную интерактивную презен
тацию с показом многочис
ленных слайдов, отрывков и: 
видеофильмов, чтением сти
хов с музыкальным сопро
вождением. Несмотря на тес
ноту помещения (в нем даже 
не смогли поместиться все 
желающие), встреча с исто
рией происходила в обста
новке повышенного внима
ния. То ли сама тема нашла 
отклик в душах молодежи, то 
ли сменяющие друг друга вы
ступающие смогли так заин
тересовать аудиторию, но без- 
различия на лицах присут
ствующих не было ни у кого. 
А выступление осужденного 
А. В. Петровнина с деклама
цией поэмы «Бородино» Лер
монтова сорвало даже апло
дисменты зрителей. Заканчи-

♦  Идет урок истории.

валась встреча показом ви
деоряда «Моя Россия», кото
рый заставил присутствую
щих по новому взглянуть на 
свою страну, понять, что она 
огромна и величава, что, не
смотря на все невзгоды, она 
остается нашей замечатель
ной Родиной.

Этот простой урок патрио
тизма, надеюсь, надолго за

помнится всем, кто присут
ствовал на этой встрече. И, 
конечно же, по окончании 
встречи — фотографии на па
мять с любимыми учителями. 
После презентации, в свобод
ной неформальной обстанов
ке, все присутствующие вы
разили желание в дальней
шем проведении таких ме
роприятий, несмотря на от

сутствие нормального поме
щения и необходимой техни
ки. Ведь, в конечном итоге, 
мы все окажемся в выигры
ше, а для кого-то это послу
жит толчком к дальнейшему 
изучению огромного мира, 
который называется Росси
ей.

В. МАЛАХОВСКИЙ,
ИК-4.
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САД НА ОКНЕ

Г И П П Е А С Т Р У М
Гиппеаструм -  цветок тепло

любивый. Его не выращивают в 
открытом грунте, он не выносит 
холодных зимовок.

Очень часто гиппеаструм пу
тают с амариллисом, цветком 
значительно более редким. 
Даже в специализированных 
цветочных магазинах на одина
ковых цветах стоят разные таб
лички -  на одних написано 
«амариллис», на других-«гип
пеаструм». На самом деле 
единственный вид, отнесённый 
к амариллисам -  это амарил
лис белладонна (Amaryllis 
belladonna) -  амариллис кра
савица. Все гибридные формы 
этого цветка принято считать 
гиппеаструмами. У гиппеастру- 
ма цветы крупнее (до 25 см в 
диаметре), цветоносы полые. 
Луковицы амариллиса груше
видной формы, довольно круп
ные. Луковицы гиппеаструма 
более круглые и слегка при
плюснутые, но отличить одни 
луковицы от других довольно 
трудно. Поэтому, чтобы дей
ствительно купить нужную луко
вицу гиппеаструма или амарил
лиса, посадочный материал 
надо покупать в специализиро
ванных магазинах в фирмен
ной упаковке производителя 
или брать дочернюю луковицу 
от взрослых растений, которые 
отличить несложно. Луковицы 
могут храниться в сухом месте 
довольно долгое время.

СОРТА ГИППЕАСТРУМА.
В настоящее время выведе

но множество сортов гиппеаст
рума. Это крупноцветковые 
формы с цветами 25 см в диа
метре, миниатюрные формы с 
цветами до 15 см, всякие экзо
тические сорта. Чтобы не пу
таться в этом многообразии, 
все гиппеаструмы разделены 
на семь групп: Трубчатые, Бел
ладонна, Леопольда, Регина, 
Орхидеевидные, Махровые и 
Миниатюрные. В каждой из 
этих групп есть множество сор
тов, так что выбор очень боль
шой.

ГИППЕАСТРУМ. УХОД.
Обычно впервые цветок гип

пеаструма попадает к нам уже 
растущим, а чаще цветущим. 
Его купить можно уже посажен
ным в горшок или луковицей, 
которую нам предстоит поса
дить самим.

Если горшок с гиппеастру- 
мом попал к вам с цветоноса
ми, на которых распустились 
или собираются распуститься 
цветы, уход за ними несложен. 
Горшок надо поместить на яр
кий свет, поливать тёплой во
дой по мере высыхания земля
ного кома, раз в две недели 
подкармливать.

Обычно гиппеаструм цветёт 
в безлистном состоянии. Лис
тья появляются лишь во время 
цветения. После окончания 
цветения, когда цветоносы за
сохнут, листья обрезать не сле
дует, а растение продолжают 
подкармливать ещё некоторое 
время. Потом подкормки и по
лив сокращают и через пару 
месяцев поливают лишь изред
ка. Цветок входит в состояние 
покоя. Желательная темпера
тура в этот период прохладная, 
но не ниже +10 градусов. Яр
кий свет цветку в это время не 
нужен. Продолжается период 
покоя около 3-х месяцев, пос
ле чего растение можно ста
вить на выгонку. Обычно от на
чала выгонки до начала цвете
ния проходит 1,5 месяца. Че
редовать периоды покоя с пе
риодами роста важно. Таким 
образом, растение не истоща
ется и цветёт многие годы. Мно

гие цветоводы отмечают, что, 
даже, не создавая специаль
ные условия для покоя, остав
ляя гиппеаструм на светлом 
подоконнике всё время, удаёт
ся получить цветы, но всё-таки 
лучше создавать цветку усло
вия, приближенные к условиям 
его естественного произраста
ния, тогда можно рассчитывать 
на активный рост, цветение и 
производство потомства.

Когда период покоя прошёл, 
для побуждения растения к ве
гетации его вносят в тёплую 
комнату, где температура +20- 
25 градусов и ставят в светлое 
место. Начало вегетации зави
сит от того, когда мы хотим по
лучить цветущее растение.

О начале вегетационного 
периода скажет стрелка, кото- 

ая появляется из луковицы. 
нимание! Не допустите 

ошибку! Пока стрелка не дос- 
тигнет высоты 10 см, гиппеаст
рум не надо поливать. При бо
лее ранней поливке стрелка 
вырастает медленно, а в рост 
идут листья и, соответственно, 
у растения остаётся меньше 
сил на цветение. В дальней
шем поливают по мере просы- 
хания земляного кома тёплой 
отстоянной водой в край горш
ка, чтобы вода не попадала на 
луковицу. В это время цветок 
надо раз в две недели подкор
мить минеральными удобр<ени- 
ями, чтобы луковица не истоща
лась.

Гиппеаструм - многолетнее 
растение, и его не обязатель
но пересаживать каждый год. 
Достаточно заменить верхний 
слой земли, стараясь не повре
дить корни и не засыпать луко
вицу выше прежнего уровня. 
Пересаживать растение мож
но раз в 3-4 года или когда надо 
отделить деток.

Пересадку осуществляют 
после окончания цветения и 
засыхания цветочной стрелки. 
Земля для посадки составляет
ся из равных частей листовой, 
дерновой, перегнойной земли 
и песка или покупается в мага
зине для луковичных растений. 
Луковицу, которую вынули из 
старого горшка, освобождают 
от гнилых корней и сухих чешу
ек, от деток, которые образуют
ся в пазухах наружных чешуек 
материнского растения. Подго
товленную таким образом луко
вицу высаживают по одной шту
ке в горшок, чтобы не менее 
1/3 высоты луковицы была на 
поверхности. Можно оставлять 
на поверхности до половины 
высоты луковицы. В горшке 
обязательно должен быть 
слой дренажа, а под донце лу
ковицы желательно насыпать 
слой песка. Гиппеаструм не 
выносит застоя воды. Гораздо 
безопаснее забыть полить этот 
цветок, чем заливать. Горшок 
надо брать не слишком боль
шой. От края луковицы до края 
горшка достаточно иметь око
ло трех см свободного про
странства.

(По материалам 
Интернета).

На основании подпрограм
мы «Развитие транспортной 
инфраструктуры Нижегород
ской области на 2012-2014 
годы» намечается строитель
ство мостового перехода че
рез р.Луговка на км 4+721 ав
томобильной дороги (22 ОП 
М3 22Н-4329) Тоншаево-Пиж- 
ма-Буреполом-Шерстки в Тон- 
шаевском районе Нижего
родской области.

Заказчик -  ГКУ НО «Глав
ное Управление автомобиль
ных дорог», подрядчик по про
ектированию - ООО «Фирма 
«ДОМОС» г. Н.Новгород.

Подрядчик по строитель
ству будет определен на кон
курсной основе после выпол
нения и утверждения проект
ной документации.

Проектом предусматрива
ется строительство нового же
лезобетонного моста на мес
те существующего, находяще
гося в аварийном состоянии. 
Длина моста определяется в 
процессе проектирования, га
барит моста по ширине пре
дусматривает безопасное 
движение транспорта по двум 
полосам. Для движения пеше
ходов будут предусмотрены 
тротуары по обе стороны мо
ста.

Участок ремонта подходов 
к мосту длиной ориентировоч
но 500 м обеспечит плавное 
сопряжение существующей 
дороги с проектируемым мо
стом. На период выполнения 
строительных работ движе
ние транзитного транспорта 
будет осуществляться по пост
роенному в прошлом году вре
менному объезду с времен
ным мостом через р.Луговка.

Проектирование объекта в 
соответствии с действующими 
нормами и правилами, стро
ительство с применением 
прогрессивных технологий, со
временной строительной тех
ники и сертифицированных 
строительных материалов 
улучшат условия движения и 
позволят уменьшить вредное 
воздействие на окружающую 
среду по сравнению с суще
ствующими условиями.

С замечаниями и предло
жениями по поводу проекти
руемого объекта строитель
ства обращаться в отдел ар
хитектуры, строительства и 
экологии администрации Тон- 
шаевского района.

М. И. Финкельштейн, 
директор 

ООО «Фирма «ДОМОС».

Примем на работу в ме
бельный цех в п. Тоншаево 
МУЖЧИН и ЖЕНЩИН. Зарпла
та от 10 тыс. руб. Для жителей 
п. Пижма предоставляется 
автобус.

Телефоны: 8-908-720-88-88, 
8-952-469-11-11.

З Н О Е
Снимем помещение под ма

газин от 15 до 25 кв. м.
Телефоны: 8-910-382-32-21, 

8-910-398-09-70.

Молодая семья снимет 
квартиру или дом в п. Тонша
ево.

Телефон: 8-950-627-93-54.

У С Л У Г И
Замена (монтаж) водопро

вода, канализации, отопле
ния. Монтаж автономного ото
пления. Установка сантехпри
боров, батарей, счетчиков.

Телефон: 8-908-739-24-21.

П оздравляем ! П оздравляем !
с. Ошминское ГАЛКИНА Сергея Ивановича 

Дорогого мужа, папу, дедушку, 
прадедушку с юбилеем!

Ты наша надежда, опора и сила,
Ты главный мужчина, считает семья,
Мы любим тебя как отца и как мужа,
Как милого дедушку любим тебя.
Спасибо, родной, за любовь и за нежность,
За мужество, строгость и честь,
Огромное сердце, широкую душу 
И просто за то, что ты есть!

Жена, дети, внуки и правнуки.

п. Тоншаево ОГУРЦОВА Валентина Алексеевича 
с юбилеем!

Как хорошо, что не шутя 
Ты познакомился со мной. 

И даже столько лет спустя 
Не нужен мне никто другой. 

Всегда я чувствую любя 
Твое надежное плечо, 

И с Днем рождения тебя 
Хочу поздравить горячо. 

Желаю, чтобы в жизни ты 
Мог все напасти побороть, 

Да сбудутся твои мечты, 
Да сбережет тебя Гэсподь.

Жена.

п. Тоншаево ОГУРЦОВА Валентина Алексеевича 
с юбилеем!

Ты часто время торопил,
Привык во все дела впрягаться,
Детей трудиться научил 
За легкой жизнью не гоняться.
Пусть дорога твоей жизни 
Все отмерит вновь и вновь 
Не капелькой, а полной чашей 
Здоровья, счастья и любовь!

Дети.

п. Тоншаево ОГУРЦОВА Сергея Валентиновича 
с Днем рождения!

В судьбе случалась славная дорога, 
Порою заводившая в тупик... 

Ты поздравленья все прими, Серега! 
С гостями в доме наступил «час пик». 

Теснятся и желают для Сергея 
Удачи, денег, жизни без невзгод. 

Живи, дружок, вокруг себя все грея, 
Сто лет еще нас радуя, не год!!! 

Мама, папа, брат, сестры.

п. Кировский СОЛОНИЦЫНУ Альбину Григорьевну 
Любимую, дорогую жену, маму, бабушку 

с юбилейным Днем рождения!
В этот день позабудь, сколько лет позади,
Не грусти ты о них с сожалением,
До земли ты поклон наш сердечный прими 
За любовь, за добро, за терпение.
Мы очень желаем, чтоб ты не болела,
Чтоб беды, печали тебя обошли,
Чтоб наша любовь твое сердце согрела,
На радость и счастье нам дольше живи!

Муж, дети, внучкиу

П Р О Д А Е Т С Я
2-комнатная КВАРТИРА в 

п. Пижма (Торфяное), 2-й этаж. 
Цена 650 тыс. руб. Торг.

Телефоны: 8-952-469-15-99, 
8-904-790-60-55.

Срочно ГАЗ-52, в хорошем 
состоянии. Цена 35 тыс. руб. 
Торг.

Телефон: 8-904-900-55-34, 
Сергей.

ПГС, ЩЕБЕНЬ. Низкие 
цены.

Телефоны: 8-962-893-76-11, 
8-909-142-22-84.

ПИАНИНО, морозильная 
КАМЕРА, ХОЛОДИЛЬНИК, МЕ
БЕЛЬ (б/у), ЯБЛОКИ. Недоро
го.

Телефон: 8-910-892-65-40.

П Р О Д А Е Т С Я
ТД «Урожай» реализует

ТЕПЛИЦЫ «Урожай», «Элит- 
Т». Каркас из оцинкованной 
стали, покрытие поликарбо
нат. Кредит, доставка.

www.u.td.ru
Телефон: 8-952-473-30-36.

ООО «Альцево-торф» про
дает торфяной БРИКЕТ насе
лению по цене за 1 тонну: 
россыпью -  2400 руб.; в меш
ках по 25 кг -  2700 руб.

Телефон: 93-5-50.

КИРПИЧ белый (б/у).
Телефон: 8-904-782-98-94.

ПОРОСЯТА.
Телефон: 8-952-469-10-59.
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